

## EL Ministerio de Medio Ambiente entregó los Premios Nacionales

# El medio ambiente, derecho y deber de todos

*"El medio ambiente es cosa de todos". Este fue el mensaje que, tanto la ministra de Medio Ambiente, como Ramón Tamames, en representación de los galardonados, repitieron como base y centro del acto de entrega de los Premios Nacionales de Medio Ambiente en su edición de 2003.*

Un año más, el Ministerio de Medio Ambiente entregó los Premios Nacionales. Una buena ocasión, como dijo la ministra Elvira Rodríguez, "para reunir a todos los que trabajamos en beneficio del medio ambiente". Y es que en el salón de actos del Ministerio de Medio Ambiente, se reunieron para felicitar a los premiados representantes de todos los sectores: Administración, prensa, empresas, ong, etc.

"El mejor pretexto, en fin –dijo la ministra– para reflexionar sobre el medio ambiente, cuyo carácter pluridisciplinar obliga a todos los sectores de la sociedad".

Aprovechó Elvira Rodríguez para recordar que en este año se celebra el 25 aniversario de la Constitución y que nuestra Carta Magna establece que el medio ambiente es un derecho de todos, y que también todos tenemos el deber de conservarlo.

En su discurso también abogó por la necesidad de avanzar en la educación ambiental para que "cale hondo en nuestra sociedad, no sólo en el mundo infantil, sino en el de los adultos, este principio básico de nuestra Constitución".

A continuación, Elvira Rodríguez realizó una pequeña semblanza de los premiados y las razones por las que el

jurado, compuesto por representantes del Ministerio y de los sectores a los que van dirigidos los galardones, otorgó estos premios, dotados con 15.520 euros por categoría.

Se destacó que al premiar la figura de Ramón Tamames con el "Lucas Mallada", además del reconocimiento a su extensa labor docente, investigadora e institucional, se premia también a un hombre que vive y defiende el medio ambiente, y ha realizado una valiosa aportación para el estrechamiento de las relaciones entre las ciencias económicas y el medio ambiente.

Sobre el premio Aqua a la empresa Motion Pictures Distribution S.L, destacó la Ministra la importancia que esta serie de dibujos animados ha tenido sobre el fomento del conocimiento y aprendizaje del medio am-

*Ramón Tamames realizó el discurso de agradecimiento en nombre de todos los premiados. Foto: Infocolor.*



*La viuda de Félix Rodríguez de la Fuente, Marcelle Parmentier, entregó el premio que lleva el nombre de su marido a la bióloga Mónica Fernández Aceytuno. Foto: Infocolor.*





Todos los galardonados con los Premios Nacionales de Medio Ambiente 2003 junto a la Ministra Elvira Rodríguez. Foto: Infocolor.

en el desarrollo sostenible y la lógica aspiración de que todos hagamos lo posible para frenar el deterioro de la naturaleza. Finalizó sus palabras diciendo que la reconquista del paraíso, del planeta azul, puede parecer una utopía, pero que el ser humano, a lo largo de su historia ha conseguido convertir utopías en realidad. ¿Por qué no una más? 

biente y de los problemas del agua en los más pequeños.

Jose Antonio Valverde y Javier de Sebastián, recibieron, a título póstumo, el Premio Parques Nacionales, por su labor pionera, respectivamente, en los Parques Nacionales de Doñana y de Picos de Europa.

El premio Félix Rodríguez de la Fuente se concedió a la bióloga Mónica Fernández Aceytuno, por su labor de ayuda a la sensibilización ambiental con sus artículos.

El premio Empresa y Medio Ambiente, otorgado a BSH Electrodomésticos España, reconoce el importante reto que supone para el mundo empresarial el respeto al medio ambiente y que la política de empresa tenga como base de sus productos una buena gestión ambiental y el respeto en todos los pasos de la producción.

En cuanto al premio de Periodismo Ambiental la ministra destacó el carácter de "todoterreno" de la periodista de Antena 3 Televisión Silvia García y la veteranía de Javier Gregori de la Cadena Ser, que con su programa "La hora del siglo XXI", ha cumplido ya diez años de defensa del medio ambiente.

Finalmente se otorgó una mención especial a Paradores de Turismo por su labor para conseguir que, tanto sus trabajadores, como los visitantes, respeten el medio ambiente y por las medidas de eficiencia y ahorro energético y de agua instaladas en todos sus establecimientos.

En nombre de los premiados, para agradecer los galardones, tomo la palabra Ramón Tamames, Premio Lucas Mallada de Economía y Medio Ambiente. El insigne economista destacó la importancia de seguir avanzando

## PREMIOS NACIONALES DE MEDIO AMBIENTE

Los Premios Nacionales de Medio Ambiente correspondientes al año 2003, han recaído en esta edición en las siguientes personas y entidades.

**Premio Nacional Parques Nacionales.** Otorgado, de forma compartida y a título póstumo, a José Antonio Valverde y a Javier de Sebastián por su contribución con su trabajo y dedicación abnegada a la existencia y conservación de dos de nuestros Parques Nacionales más emblemáticos.

**Premio Nacional Félix Rodríguez de la Fuente.** Concedido a la bióloga Mónica Fernández-Aceytuno, por su extensa labor de divulgación ambiental a favor de la conservación de la naturaleza, utilizando un lenguaje de fácil comprensión para todos los sectores de la sociedad.

**Premio Nacional de Periodismo Ambiental.** Otorgado de forma compartida a Silvia García García, responsable del área de medio ambiente y ciencia en los informativos de Antena 3 TV, y a Javier Gregori, que realiza su labor informativa desde los micrófonos de la Cadena SER. El jurado destacó que los dos periodistas son especialistas en temas ambientales, con más de diez años de experiencia. Ambos realizan una inestimable tarea informando y divulgando el medio ambiente, lo que contribuye a la toma de conciencia de los ciudadanos.

**Premio Nacional Lucas Mallada de Economía y Medio Ambiente.** Se ha otorgado al economista y diputado de las Cortes Constituyentes Ramón Tamames, como reconocimiento a la extensa labor que ha realizado en los ámbitos institucional, docente e investigador. El jurado ha destacado que su trayectoria supone una valiosa aportación para el estudio y estrechamiento de las relaciones entre las ciencias económicas y las del medio ambiente en España.

**Premio Nacional Empresa y Medio Ambiente.** Concedido a BSH Electrodomésticos España, S.A. como reconocimiento a su gestión de los recursos y destacando que han logrado una notable reducción en los consumos de agua y energía y en la generación de residuos. El jurado indica también que han implicado a sus proveedores para que implanten sistemas de gestión ambiental. BSH tiene 41 fábricas y más de 35.000 empleados en todo el mundo.

**Premio Nacional Agua.** Otorgado a la empresa Motion Pictures Distribution, S.L. por la producción de una serie de animación para la televisión titulada "Narigona, la aventura del agua", que promueve la educación ecológica a través de la creación de unos personajes capaces de atraer al público infantil. La serie fue emitida el pasado año por TVE y está previsto que también la emitan próximamente Canal 9 y TV3. La idea original es de Ignacio Rodrigo y ha contado con la dirección de Enrique Oviedo, la dirección artística de Miguel Ibáñez y música de Enrique Murillo.

**Mención honorífica a Paradores de Turismo de España, S.A.** por la sensibilidad ambiental que realiza con sus clientes, por el plan de formación ambiental para sus trabajadores, y especialmente, por la implantación del Sistema Europeo de Gestión Medioambiental para las Empresas (EMAS).